

Kurzbericht

Name: Arbeitskreis Begutachtung

Mitglieder: Karl Bär, Claus Derra, Teja Grömer, Beate Gruner, Bernd Kappis, Elena Enax – Kumova, Andreas Schwarzer, Marcus Schiltewolf, Joachim Ulma

Sprecherin: Beate Gruner
Psychosomatische Praxis
Scherfgasse 1, 99425 Weimar
beate.gruner@t-online.de
03643 908672

Hauptthema:

Gründungsprozess und Bekanntmachung innerhalb der Schmerzgesellschaft.
Zu der Initiative kam es angesichts der bedeutsamen Rolle der Erstellung qualitativ guter Gutachten im Schmerzbereich.
Eine entsprechende AWMF Leitlinie wurde bereits 2017 unter aktiver Mitarbeit der Schmerzgesellschaft überarbeitet.

Aktivitäten:

2020 wurde zu einer ersten Orientierung eine online- Befragung bei den Mitgliedern der Schmerzgesellschaft durchgeführt.
Die Rückmeldequote war erfreulich. Im Ergebnis wurde deutlich, dass ein Interesse an Begutachtung in der Schmerzgesellschaft in einem relevanten Ausmaß besteht. Sowohl bezüglich gutachtlicher Tätigkeiten als auch an Fortbildungen in diesem Bereich.
Im Rahmen des Deutschen Schmerzkongresses fand am 23.10.2020 eine virtuelle Sitzung statt. Nach dem Kennenlernen neuer Mitglieder wurden die aktuelle Situation und mögliche Themen und Ziele besprochen.

Perspektive 2021:

1. die Vorstellung unseres Arbeitskreises bzw. dem Thema Begutachtung auf dem nächsten Schmerzkongress:

a) im Rahmen eines Symposiums,
Betonung des interdisziplinären Charakters von Begutachtungen im Schmerzbereich.
Vorstellung der verschiedenen, am häufigsten beteiligten Fachgebiete sowie auch ein juristischer Beitrag.

Arbeitstitel: „Aktueller Stand der Schmerzbegutachtung“

b) im Rahmen eines Workshops zu einem ausgewählten Thema

Fazit:

Wir danken der Schmerzgesellschaft, bes. der Geschäftsstelle für die Unterstützung bei der Gründung und besonders bei der online – Befragung.

Wir wünschen uns weitere Unterstützung bei der Umsetzung der Perspektiven 2021.

27.11.2020

Beate Gruner

als Sprecherin